

ENQUÊTE

# L'huile de palme et la margarine « made in Congo » de retour dans les marmites

Par Laudes Martial Mbon (contributeur Le Monde Afrique au Congo)

LE MONDE | Le 27.08.2015 à 16h54

S'abonner



f (548)



Il aura fallu attendre 21 ans pour que la filière « corps gras » revienne au Congo. La fermeture de la Régie nationale des palmeries du Congo (RNPC) et la faillite enregistrée par Sangha Palm, une entreprise publique, dans la période qui a suivi la dévaluation du franc CFA en 1994, l'avaient fait disparaître du secteur agroalimentaire au Congo. Elle est aujourd'hui de retour avec la récente mise en production d'une usine qui fournit jusqu'à 7 000 bouteilles d'huile de palme et deux tonnes de margarine par heure.

L'usine, installée à Mokeko, une petite communauté urbaine d'environ 2 000 habitants, est une propriété de la compagnie Eco Oil Energy. Située près de Ouesso, capitale de la Sangha, la première région économique du Nord-Congo, elle a investi jusqu'à 350 milliards de francs CFA (plus de 533 millions d'euros) sur cinq ans.

« A ce jour, on a déjà investi 50 milliards de francs CFA [76 millions d'euros]. Les choses se déroulent bien. On a pensé d'abord produire l'huile de palme en grande quantité pour satisfaire la marmite de la ménagère », affirme Claude Wilfried Etoke, PDG d'Eco Oil Energy.

**Lire aussi : À Brazzaville, la mode africaine à la croisée des chemins**

Claude Wilfried Etoke, trader congolais basé au Maroc, a fait fortune dans le pétrole, la première

« Sur cette surface, 5 000 hectares sont réservés à la production. Ils peuvent couvrir largement une production annuelle à plein régime de toutes les lignes de production », explique Frederick Duhamel, directeur commercial de la société SIA, partenaire d'Eco Oil Energy dans le traitement d'huile de palme.

La première chaîne de production de l'usine a lancé sa production au cours de la première semaine du mois d'août. Par heure, les 50 ouvriers qui y travaillent, produisent 6 000 bouteilles d'huile de palme (répartis en bouteille de 1 litre) et 1 000 bouteilles de 5 litres. A cette production, il faut ajouter 2 tonnes de margarine (vendue en barquette de 500 grammes) par heure.

### Lire aussi : Trois ans après les explosions de Mpila, Brazzaville cherche à se reconstruire

D'autres produits sont actuellement à l'étude, comme l'huile de table et le savon. « Nous comptons également produire du biocarburant à partir de l'huile de palme. Ce projet sera réalisé dans un avenir assez proche », assure Claude Wilfried Etoke.

« Le gouvernement veut d'abord que la demande locale soit totalement satisfaite en ce qui concerne l'huile de palme. Le biodiesel ne peut pas être produit si l'huile de palme n'est pas fournie en quantité suffisante », prévient Rigobert Maboundou, ministre de l'agriculture et de l'élevage. Le projet d'Eco Oil Energy représente quelque 3 000 emplois directs et 5 000 emplois indirects, selon Innocent Dimi, son vice-président.

Laudes Martial Mbon  
contributeur Le Monde Afrique au Congo

S'abonner



f (548)



## Ailleurs sur le web

Contenus sponsorisés par Outbrain



BABBEL  
5 astuces pour...



PIRATES  
Les joueurs du monde...



BENSAID AVOCAT  
Le Fisc obligé de...

## Sur le même sujet

> **Maroc : Cheikh Al Amoudi, capitaine du bateau Samir à la dérive**

> **La campagne au quotidien en Côte d'Ivoire (4/10) : KKS, le candidat qui « n'a pas pris les 100 millions »**

> **L'impossible sortie du vide politique libyen**

> **La Tunisie s'enflamme autour d'un projet d'amnistie de la corruption**

Abonnez-vous à partir de 1 €

## Ailleurs sur le web

Sponsorisés par Outbrain